

Breve conversación con el Dr. don Aniceto Montero

Los acontecimientos desarrollados en los últimos días en la Capital, en los cuales se indicaba al Dr. don Aniceto Montero como uno de los instigadores de subversión pública han sido muy comentados en esta ciudad.

Quisimos conocer la verdad de las cosas y para el caso era preciso conversar con el estimable Dr. Montero, nuestro dilecto amigo y quien tiene siempre a flor de labio y cerca del corazón la gentileza que tanto le caracteriza.

El Dr. Montero nos dijo que efectivamente él había sido invitado para asistir a una reunión secreta de hombres y no de charlatanes, pero que «La Nueva Prensa», faltando a toda ética periodística y a todo sentimiento patriótico, había adelantado noticia tan delicada como esta que se comenta, con lo cual ponía al Gobierno sobre aviso de manifestaciones que en ninguna forma le convienen, desde luego que se trata de discutir sus actuaciones. Lo más falaz que se ha hecho es asegurar que yo—nos repite el estimable Dr.—fuera quien llevara la noticia al periódico, y por lo tanto se me perseguía desde por la mañana no más del día martes último por parte de la policía. Sólo que, desgraciadamente para el señor Secretario de Seguridad Pública, General Quirós, las cosas han resultado al contrario; y su condición elevada de Secretario de Estado de un Gobierno de orden y respeto, le vedaba para proceder en la forma en que lo hizo; es más, me ha dolido sobremedera que un hijo de un costarricense tan conspicuo y

tan digno del recuerdo nacional, como fué el General Quirós, no haya tenido empacho en dar órdenes a espaldas del señor Presidente de la República para apresarse a un ciudadano que no tiene otra obligación que la de hacer honor a las cenizas de su progenitor, el viejo y querido costarricense Francisco Montero Barrantes. Lo que ocurre es que el señor Srío. de Seguridad no tiene la menor noción de lo que es honor militar, y no soy yo, por cierto, quien quiera darle lecciones de esa índole.

Debo manifestarles—continúa nuestro entrevistado—que a pesar de las órdenes de captura que había de parte de la Dirección General de Policía contra mí, pude evadir que me hicieran preso por la fuerza, como a un canalla; reconocía mi obligación de ciudadano honrado y me presenté a la hora en punto que señalé para oír la voz oficial. Cuando tal hice, ya había orden del Sr. Presidente de la República de que se me pusiera en libertad, porque no había mérito para una persecución tan ostentosa contra quien no había cometido ningún delito.

Como le preguntáramos al respetable galeno qué había en el fondo de lo acontecido, nos manifestó: lo que sí es cierto es que la reunión de ciudadanos se iba a hacer, pero en el mayor orden y reserva para evitarle males a la República, pues no es el momento de hacer exhibiciones de carabina y clarín; se trataba de informar al señor Presidente de la República del anhelo de ese grupo de hombres que cree

encontrar la solución a ciertos problemas nacionales en medio de la mejor armonía y con la anuencia del señor González Víquez, hombre capaz y honrado que sabe oír razones, pero a quien nadie ayuda a discernir en estos momentos. Les estimaría, por lo tanto, ya que ustedes saben ser independientes, que aclaren estos puntos sobre los que les he hablado. Querría saber que impresión ha causado en Cartago la idea de que don Ricardo vuelva a la Presidencia, aunque sea impropio decirlo.

Nosotros—le contestamos—nos abstenemos de opinar sobre el asunto, y si bien hemos oído hablar del mismo, no nos con-

cierte decir nada; lo que sí es absolutamente cierto es el malestar general con el actual orden de cosas y se nota en la gente ansioso do hombres nuevos, de una reacción en la vida del país; si cometemos incorrección o nos cae la censura, mucho honor nos hacen, pero hemos de repetir que esta es la verdad de las cosas.

Después de otras frases con el inteligente y buen amigo Dr. Montero, frases a través de los hilos telefónicos, nos despedimos de él, no sin antes congratularlo por encontrarse fuera de todo peligro en este ambiente de libertad que aun respiramos.

Alguien nos manifestaba que con motivo del retiro de la papeleta del Partido Constitucionalista, encabezada por el Dr. don Jorge Sáenz y seguida del Lic. don Rafael Ortiz y del profesor Eugenio Corrales, muchos de los que la apoyaban elementos todos del carlismo, se han encontrado sin rumbo; unos piensan que lo mejor será quedarse sin votar y los otros se han ido replegando a los dos partidos en lucha en estos momentos.

A última hora hemos sabido que el Gral. Volio lanzará una manifestación a los Reformistas cartagineses en que les recomienda la candidatura de su hermano Monseñor Volio para Diputado al Congreso. Se dice que con este motivo hay alguna expectativa en los círculos políticos.

Un telegrama del Pte. Municipal de Jiménez

Mr. M. M. Marsh
Administrador Ferrocarril de Costa Rica.
Limón.

Los anhelos de progreso y bienestar á que siempre ha estado dispuesta la Empresa del Ferrocarril de quien Ud. es su digno Jefe, nos alienta a unirnos a los deseos expresados por diferentes Municipalidades de la Provincia, en

el sentido de que reconsidere el cambio de itinerario del Ferrocarril, dejándolo como ha estado.

Esta Municipalidad y Pueblo de Juan Viñas, le agradecerá a Ud. profundamente si dá solución favorable.

Atentamente lo saluda
ISRAEL BLANCO CASTRO
Presidente Municipal
Juan Viñas, Enero 1930

En nuestra próxima edición

En la edición próxima publicaremos un informe interesante rendido por el señor Ingeniero don Jaime Granados Chacón a la Municipalidad en su calidad de Ingeniero de los trabajos municipales.

Comprende este informe una serie de detalles sumamente valiosos y acusa además la labor ímproba y eficaz

del señor Ingeniero en beneficio de la comunidad.

Este informe traerá además un pequeño comentario, al pie, de parte del señor Presidente Municipal don Víctor Ortiz, quien se cree obligado a ello por especiales circunstancias y precisamente quien aprueba en todas sus líneas este informe.

NOTA POLITICA DEL DIA

DE ULTIMA HORA

Diferencia de criterios entre el señor Presidente Municipal y la Gobernación

Anoche se nos informó que está a punto de entrarse en un período de dificultades entre el señor Gobernador de la Provincia y el señor Presidente de la Municipalidad del Cantón Central.

Parece ser que el señor Gobernador se empeña en que la labor de la Municipalidad no se acomoda en nada a los principios de la ley de Hacienda Municipal y hasta a hecho venir en esta semana al señor Inspector General de Municipalidades para que se diera cuenta de ciertos nombramientos de la Municipalidad

los cuales se considerarán fuera de todo derecho.

El señor Presidente por su parte tiene asuntos que objetar al señor Gobernados y se nos dice que si se empeña éste en demostrar su celo como autoridad, el Presidente de la Corporación le hará algunas publicaciones en que razonará motivos que tiene para manifestar que la Gobernación no quiere trabajar con esta Municipalidad por ser de los de abajo.

En todo caso, ya daremos más detalles oportunamente.

El costarricense Rafael Cardona, miembro de la Embajada Mexicana en Guatemala

Comunican de la ciudad

de México que es muy probable el nombramiento del famoso poeta y escritor costarricense don Rafael Cardona, como agregado comercial de la Embajada Mexicana en Guatemala, en reemplazo del doctor Cabezut.

Con motivo de ese rumor se ha notado grande complacencia en los círculos comerciales y literarios, pues además de ser muy conocido y apreciado nuestro conterráneo en los países de Centro América, tiene muy buenos conocimientos acerca de los problemas que resolverá la expresada Embajada. Los costarricenses debemos congratularnos por los éxitos de un hijo de esta tierra.

Notas de la Vida Social

El hogar de don Manuel Odio y su señora doña Elena Cooper de Odio estuvo ayer de plácemes con motivo de la celebración de sus bodas de plata. Cordialmente felicitamos aquel distinguido hogar y hacemos votos por que el Cielo les conceda largos y venturosos años de vida.

Igualmente celebra la familia Odio el éxito que ha tenido en San José la candidatura para Miss Costa Rica la bella señorita Dorita Odio, quien obtuvo en el escrutinio de ayer 936 votos en oposición con la señorita Carmen Santos que alcanzó 962. Si los cartagos hacemos un esfuerzo, tendremos el honor de que Miss Costa Rica sea cartaginesa.

Un niño del hogar de Mr. George Ernest y doña Sara de Ernest ha estado delicado de salud. Dichosamente ya está fuera de peligro.

Trasladará en estos días su residencia a Cartago el Dr. don Alfonso Portocarrero y su estimable familia.

Ayer estuvo en ésta, procedente de San Pablo de Heredia el Pbo. don Abel Castillo Vega.

Pasará su temporada de verano en ésta la familia de don Alejandro Zeller.

Don Genaro Leiva sufre indisposiciones de salud. Deseamos su pronta mejoría. Pasa a la cuarta página

La Junta Liquidadora de la Sección Bancaria de RIVERA & Co.

ha acordado en la sesión del 15 del corriente hacer su segundo dividendo el día 20 del presente

Para las personas que no puedan presentarse a retirar el cheque que le corresponda, se les suplica enviar una carta poder a fin de que pueda ser retirado el importe de su dividendo.

Cartago, Enero 16 de 1930.

El baile del sábado próximo entrante en el Club Social de Cartago en honor de S. M. Hortensia II, Reina del Carnaval último de San José



Sta. Claudia Guier

En la noche del 18 de las corrientes a las 21 hrs. en los salones del Club de esta ciudad, tendrá lugar el suntuoso baile que la sociedad de Cartago celebrará en homenaje de S. M. Hortensia II y su Corte, como una demostración espontánea de simpatía.

Engalanamos hoy nuestras columnas con el clisé de algunas de las distinguidas recibidoras de esta simpática fiesta, entre las cuales se destaca por gentileza S. M. Roma I, Reina



S. M. ROMA I

que recibe y obsequia en sus dominios a la vecina Soberana de un Reino ideal, verdadera Hada de Ensueño y de Belleza.

Este festejo se anuncia

como uno de los más entusiastas del nuevo año; se nota mucha animación entre los jóvenes cartagineses y se espera una numerosa y selecta concurrencia jose-



Sta. Zoila Rosa Volio

fina.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoritas Roma Nazari, Claudia Guier, Zoila Rosa Volio, Marta Gutiérrez y Flora Coto.

EL DEBATE se complace en congratular a los organizadores de este homenaje y en presentar su atento saludo de bienvenida a S. M. Hortensia II, expresándole rendidos agradecimientos por su gesto de gallardía al honrarnos con su real visita.

PATROCINIO VIVES
CARTAGO
Gran surtido Abarrotes, Licores, especialidad en Loza y Cristalería

PASTILLAS DEL DR. BECKER
Usadas durante 18 años para enfermedades de los
Riñones y Vejiga
Purifican la Sangre y eliminan el Acido Urico
Recomendadas por Médicos y Farmacéuticos.
De venta en las boticas.
"Mientras más pronto las tome mucho mejor para Ud."

La Presidencia de la Cámara de Comercio y don Julio Peña

Publicamos uno de estos días la lista de las personas que forman parte de una papeleta para elección de la Directiva de la Cámara de Comercio de Cartago y en ella está el nombre de don Julio Peña, como Presidente de esta institución que tanto ha hecho por el comercio de la Provincia.

Don Julio Peña es persona de todas las simpatías del comercio y de la agricultura, lo mismo que

de la industria y las otras actividades de la vida de negocios de Cartago.

El nombre de don Julio es garantía de mejoramiento y de pujanza para toda entidad en que él participe, y al nominarse para Presidente de la Cámara de Comercio de Cartago, se hace una elección en extremo valiosa y por cierto que ya alguien nos manifestaba el contento general que despertó entre los socios todos de la misma el hecho solo de la publicación de su nombre para tal cargo.

El actual Presidente, don Ramón J. Rivera: que le ha dado a la Cámara todo el prestigio que su nombre tiene y la ha llevado por un sendero de verdadero buen sentido, habiendo hecho la Directiva que va a terminar su período todo lo que le fue posible por servir los intereses de los comerciantes que solicitaron por un medio u otro la intervención de esta entidad.

Así pues, en la elección que ha de llevarse a cabo en estos días, la nueva directiva quedará bajo la Presidencia de don Julio Peña, de quien no se puede decir sino que es un cartaginés que sabe imprimir a todos sus actos una rectitud absoluta y un entusiasmo únicos.

Consultorio Optico RIVERA
Exámenes científicos de la vista
Frente al Hotel Francés
SAN JOSE---COSTA RICA

JAVIER MONTOYA G.
Ferretería
Llantas "India" catres, colchones, balsa, papel para vidrios y materiales de construcción.
CARTAGO

Enrique Meneses Brenes
Ha abierto su Oficina de Abogacía y Notariado en San José 50 varas al Norte del Teatro Raventós, altos de la Casa de don Enrique Clare.
TELEFONO 4109 APARTADO 528

Se vende o se alquila El Hotel Unión
con muebles nuevos y todo el confort de primera clase, en buen local, cerca de la Estación del Ferrocarril.
Entenderse con don Genaro Leiva o con don Sanico Valerín en Cartago

Filadelfo Granados Casasola
Procurador Judicial
Tomará a su cargo la dirección de negocios judiciales y garantiza la devolución de honorarios, si el cliente no quedare satisfecho, con la resolución de los asuntos que se le confien.
Despacha en su bufete, situado frente al costado Oeste del Mercado, bajos del GRAN HOTEL - Apartado de Correo No. 207 - Teléfono No. 63
LIMON COSTA RICA

Roberto Rivera Martin
MEDICO y CIRUJANO
De la Real Universidad de Bolonia
HORAS DE CONSULTA
De 8.30 a 12 hs. De 2 a 5 hs.
En la Botica de Pirie En el Hospital
Servicio Nocturno, Teléfono 95
HABITACION: casa de doña Estilita Martín v. de Rivera

ABOGACIA Y NOTARIADO
JORGE ORTIZ E.
NOTARIO
GONZALO ORTIZ M.
ABOGADO
HORAS DE OFICINA
De 8 a 11 a. m. y de 1 p. m. a 4 p. m.
Despacho: 325 vs. Este del Mercado - Tel 117

Trapos viejos pero limpios se compran

GASOLINA "WICO" Y "AGUILA" - Andrés Brenes & Co.

Notas de Limón

DESMORALIZACION

Queremos continuar ocupándonos de lo que beneficia al pueblo y a la sociedad en varios aspectos y hoy comenzamos por exitar al señor Agente Fiscal, para que como representante del Ministerio público, haga llegar su influencia ante las autoridades correspondientes, con el fin de coartar la libertad desenfundada de jovencitas de 14 años; que populan por las calles en altas horas de la noche, en compañía de mujeres escandalosas que dan mal ejemplo y creemos que también es bueno saber en qué se ocupan, si es que la llamada ley de vagos no es solamente para los hombres.

Estamos de acuerdo que hay crisis económica; pero supera la crisis social, por la prostitución que cada día va tomando mayores proporciones.

El señor Agente Fiscal don Victor Rojas, es un magnífico legislador, idem el señor Hernández Sánchez, que a la vez de ser la primera autoridad, es un buen padre de familia, que da ejemplo, el bien puede cooperar, ya que hay una ley, dada por el actual señor Ministro de la Gobernación, que prohíbe a los menores de edad transitar por las calles después de las nueve de la noche, y de aquí que a diario se observan divisiones en los matrimonios por la excesiva libertad, que toman sus hijas, al ver que no son requeridas por la autoridad.

DE NUEVO

Está convertida la plaza de mercado en potrero para las bestias las que de noche destapan los depósitos de residuos causando daños.

En las aceras ya no se puede caminar y hasta los vehículos están expuestos a quebrarse. El domingo a las 7.30 de la noche, frente al almacén de Niehaus, estuvo a punto de ocurrir un accidente al carro número 1.522; porque se atravesó un caballo, lo que se evitó por la habilidad y paciencia del chofer.

Parece mentira que una ciudad como esta, vayamos en retroceso en materia de civilización, por las cosas tan absurdas que se suceden.

CORRESPONSAL

ESTABLECIMIENTO B A R C E N A S

Especialidad en Tabaco Iztopeque
Vinos superiores españoles
Harina y Café Molido
El que da mejores precios

DE JUAN VIÑAS

La familia Blanco-Ruiz la noche 31 diciembre pasado, obsequió una cena de despedida al caballero Mr. Jorge Sneith, quien al día siguiente partía rumbo a su patria, Inglaterra. La filarmonía local obsequió al Sr. Sneith con tres selectas piezas tocadas en el patio de la casa, en donde se ofrecía la cena; estaban en eso cuando el Jefe Político mandó sacar con la policía a la filarmonía dejando burlados los simpáticos deseos de los filarmónicos. En cambio el lunes 6 de este mes, el mismo Jefe Político, permitió, toleró o el mismo llevó a la filarmonía a que tocaran varias piezas a la casa de Mr. Lindo, en donde los pasaron al patio de la misma casa. Trasládamos lo ocurrido al Supremo Gobierno, a la prensa y al público.

En la sesión Municipal del 1 de Enero, fue negada una solicitud de don Otoniel Ortiz para establecer una Cafetería, y todas las que en lo sucesivo se presenten, quedando definitivamente aprobada esa resolución.

Muy triste y censurable es esa actitud, máxime en donde habita un representante de la Cámara de Cafetaleros de Costa Rica quien podría orientar a los señores Municipales, quienes en vez de intensificar el consumo del café lo impiden en perjuicio de la industria, cultivo y propios intereses.

Vetará el señor Gobernador ese acuerdo? Lo creo posible, verídico, práctico y plausible.

A última hora he sabido que el Presidente de la Corporación don Israel Blanco C., razonó y argumentó su voto favorable en el sentido de que se acordara favorablemente la solicitud de don Otoniel, con algunas restricciones en previsión de abusos; pero el Jefe Político se opuso rotundamente amenazando con que haría que el Gobernador vetara el acuerdo, si el señor Presidente se empeñaba en que pasara; pero éste ecuaníme y sereno, dejó a voluntad de sus compañeros de Municipio, la resolución saliendo victoriosas las pretensiones del Jefe Político; bien por el retrogrado y mi pésame a la industria!

EL CORONEL KIT

En la Academia de música de la señorita Sofía Casal se prestan los instrumentos para estudiar piano, violín, guitarra, mandolina, y se dan clases a precios módicos, frente al Hotel Robles.

Para todo lo relacionado a la Avicultura: Importación, compra y venta de Aves, Implementos, alimentos especiales, revistas etc.

Entenderse con **Marcial Rossi** en esta Jardinería Apartado N.º 102

Dedíquese a la Avicultura ya sea por sport o como negocio.



JARDINERIA "LA GRANJITA"

300 vs. Oeste de la Plaza de Ganado. Toda clase de trabajo en el ramo. Atendido por un experto Jardinero.

Despacho central "La Ultima Joya" Teléfono N.º 12

TESIS INTERNACIONALES

La futura situación de Costa Rica entre dos canales

Por GONZALO ORTIZ M.

Los Estados Unidos han comprendido que una de las primeras intenciones en caso de guerra, sería la de apoderarse del Canal de Panamá y por ello ha sido necesario fortificarlo de un modo casi fantástico y a pesar de su neutralidad, proclamada por el tratado Hay-Bonovarilla, en 1910; la Cámara de Norte América votó la suma de 10 millones de dólares para su fortificación. Inglaterra protestó. Se violaba un tratado. Y la Secretaría de Estado de los Estados Unidos contestó a este reclamo con una de las notas de Cancillería más cortas y que dicen más de las que hasta ahora se conocen, dijeron que cómo harían los Estados Unidos para garantizar la neutralidad del Canal, sino era fortificándolo. Esta nota está llena de sorna, de ironía y entraña asimismo una gran lección y una orientación de la política yankee que el Imperio Británico jamás ha olvidado y que, sin embargo, a pueblos como el nuestro que está interesadísimo en ello, si lo olvidamos días después de haber sido hecha esa declaración. Con nuestra indolencia tendríamos que aceptar que si mañana los Estados Unidos por caso de guerra ocuparan militarmente nuestro territorio, al hacerles el reclamo responderían parodiando a Bentham-Hollweg, cuando la violación de la neutralidad belga, que dijo ser aquel un caso de necesidad. Nosotros debemos impedir eso: estamos en la obligación y en el derecho de saber qué suerte correrá nuestro país en caso de guerra.

A pesar de las inmensas sumas de dólares votadas para defender el Canal, las últimas maniobras han demostrado plenamente que

este puede ser atacado con éxito. El Almirante de la flota norteamericana de Atlántico, que estableció su base naval durante las maniobras en la Bahía de Culebra, en la Provincia de Guanacaste, alegando la proximidad de Panamá y la belleza extraordinaria de la bahía en la que cabe toda la flota yankee, al verter su informe con el carácter de secreto y que a pesar de ello trascendió no se sabe por qué causas ocultas, quizás el espionaje a la misma política americana, dice que si el ataque es por mar es sumamente difícil y perfectamente defendible. No así sucede con los flancos, estableciendo de consiguiente que, el día que se vaya a a hostilizar el Canal será atacado por sus flancos. Otras recientes maniobras dan también la posibilidad un poco remota de ser atacados por el aire; pero ya es sumamente difícil debido a la imposibilidad de establecer con la debida anticipación una formidable base aérea de ataque.

Costa Rica, caso de guerra entre los Estados Unidos y cualquier gran potencia será inmediatamente teatro de operaciones.

Nuestra región del Sur sería punto estratégico para que los formidables artefactos de artillería que la inventiva de la destrucción humana ha creado puedan bombardear la obra gigantesca del canal.

Quizás la posibilidad de una guerra sería con el Japón y ya sabemos que agentes secretos orientales han tenido que ver en nuestra región del Sur. Y sería posible que por razones de nuestro territorio estrictamente naturales tuviéramos que soportar una ocupación y ya en el caso decisivo pidiéramos un entendimiento con el Japón?

Nunca. Nosotros no podemos ir a pedir declaraciones a las grandes potencias sobre su futura conducta porque no estamos vendiendo nuestra independencia. Ir al Japón sería dar una posibilidad a que el peligro amarillo se extienda en el continente americano. Tampoco a los Estados Unidos podremos si queremos mantener limpio nuestro decoro, pedirles una declaración categórica sobre su conducta venidera porque nos saldrían con evasivas al igual que han contestado siempre cuando se les ha inquirido una respuesta decisiva sobre la Doctrina de Monroe. Lo que Costa Rica creo debe hacer es pedir el apoyo de la América Latina y ante el mundo entero exigir nuestra neutralización. Nosotros necesitamos que el Derecho Internacional en esta ocasión nos ampare y que nos permita que si Norte América nos convierte en una isla y que si por el Norte y el Sur flamea orgullosa la bandera de las barras y las estrellas en el centro ondee magnífica y soberbia la bandera tricolor símbolo de la más pequeña y más libre nación de la tierra. Se dirá que nuestra neutralización correría la misma suerte que la neutralización de Bélgica que fué consagrada por el pacto del 20 de enero de 1930 y que fué garantizada por Austria, Francia, Alemania, Inglaterra y Rusia. La inviolabilidad de su neutralidad fué respetada en la guerra del 70 y en 1914 cuando el Jefe del Gobierno Alemán declaró que el tal tratado era un pedazo de papel, la Europa entera se encargó de demostrarle lo contrario. Inglaterra no llevó más bandera a la guerra que la de la monstruosa violación de Bélgica y ésta en defensa de su dignidad se aprestó al combate y opuso formidable valla a las pretensiones de dominio y de grandeza del más enorme y majestuoso ejército que han contemplado los siglos. El caso de Bélgica, pues, es diverso al nuestro, ya que carecemos de regimientos y si es saludable ejemplo para ver lo que un tratado vale. El Kaiser se violentó de manara terrible rompiendo en un acceso de rabia los uniformes honoríficos de Almirante Inglés que le había concedido y lanzó arrebatado las condecoraciones inglesas cuando supo que el Imperio Británico iba a la guerra a mantener los principios consignados en "chiffon de papier". La aceptación de la violación fué reconocida por Bentham Hollweg en el Reichstag alegando el caso de necesidad, diciéndo que cuando el fin militar se persigue, no se debe parar mientes en los medios.

(CONTINUARA)

Notas del Carmen

Después de penosa enfermedad ha dejado de existir en este lugar la estimable señora doña Sixta Campos Ortiz a la edad de 65 años. Nuestro sentido pésame para sus hijos don Rafael y doña Dominga Jiménez don José y señoritas Paulina y Carmen Campos Ortiz, su hermana señorita Raimunda Campos Ortiz y demás familia doliente.

En este distrito es absolutamente falso que haya casos de tifoidea como alguien andaba asegurando. Por fortuna la higiene que se ha exigido por parte de la Agencia de Policía y las visitas continuas del Delegado de la Secretaría de Salubridad Pública Dr. don Jorge Ortiz, y de inspectores de Higiene de la ciudad, han dado lugar a que el vecindario se preocupe de la higiene y la prevención contra todo contagio de la tifoidea que ya va pasando por dicha.

Se encuentra un tanto delicada de salud la señora esposa de don José Abarca. Que mejore pronto son nuestros deseos.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

Hacia Potrero Cerrado

El viernes p. p. partió hacia Potrero Cerrado la estimable familia de don José Ramón Gutiérrez, quien va a pasar su temporada veraniega en aquel lugar.

Mucho deseamos que gocen bastante y que las brisas del campo les sean agradables.

Lea EL DEBATE

Una tintura secreta para el cabello y el bigote

Es la cosa más fácil del mundo: Coja medio litro de agua, una cucharada de glicerina y una caja de Compuesto de Barbo y échelo todo en una botella. Es cuestión de 5 minutos. Si desea puede agregar 3 cucharadas de bay rum o de agua de Colonia. Aplíquese esta tintura según las instrucciones que lleva el Compuesto de Barbo para teñir el cabello y el bigote. Compre todos estos ingredientes en la botica.

SEÑORA DE CAMP.

El Preparado Vegetal de la Señora de Camp. es sin duda alguna, el mejor preparado para combatir todas las enfermedades privadas de la mujer. Es un medicamento según fórmula de un prominente médico Argentino y es altamente recomendado para el tratamiento de Menstruaciones Dolorosas e Irregulares, Leucorrea o Flores Blancas, inflamaciones en la Matriz etc. Este preparado ha salvado a cientos de personas de pasar por el doloroso caso de la operación y continuos dolores y molestias que causan estas enfermedades.

Probándolo se convencerán de su eficacia. BOTICA MODERNA A. Carboni & Co. CARTAGO

"CHEVROLET" SEDAN SEIS CILINDROS

CINCO PASAJEROS

Primer Premio del concurso "Lucky Strike"

SE VENDE BARATO

Puede verse en la Funeraria de don Carlos Arias, donde le darán informes o entenderse con Luis Portuguez en el Almacén "El Granero"

BIZCOCHO SUIZO

En las cantinas lo más exquisito, en los hogares lo indispensable EXCLUSIVO DE LA PANADERIA LOS ANGELES DE TADEO MORA G.

Satisfacción en sus compras le garantizan ODIOS & ODIOS

Juan Rafael Guzmán

Abogado y Notario

CARTAGO

SECRETOS.

secretos que se crían en la cabeza y otras partes del cuerpo humano, tales como piojos, liendres, etc., los mata con facilidad el unguento PIOJINA. Es superior al unguento de mercurio y al de soldado. Muy buena para destruir la caspa. De fácil aplicación y cuesta poco dinero. Cómprela en la botica Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

Avisos Económicos

Clases de ingles a domicilio

Ofrece dar a precios módicos caballero que estudió este idioma en el colegio y lo practicó cuatro años en Estados Unidos. Informes en las Oficinas de «EL DBAETE»

MANDADOR Con 19 años de práctica en café y banano desea colocarse en

una finca. Para informes dirigirse a las Oficinas de EL DEBATE o al Agente de mismo periódico en Turrialba.

Se Alquila Casa grande amueblada con todos los servicios sanitarios. También cuartos amueblados con o sin alimentación. Informes en estas oficinas.

Informe del Jurado Calificador de la Exposición Avícola

SECCION AVICOLA

Al someter el fallo relativo a las aves presentadas en la Exposición Avícola que se verificó en los salones de la Escuela "Buenaventura Corrales" durante los días 30 y 31 de Diciembre y 1o. de Enero, debo en primer término declarar que no soy Juez, pues mis ocupaciones solo me permitieron seguir en los Estados Unidos la carrera teórica y práctica de avicultor comercial; no pude hacer los estudios necesarios para ser calificado oficialmente como Juez

que es una carrera especial en avicultura, de manera que más que un fallo lo que aquí voy a dar es una opinión, lo más amistosa y cariñosa, ya que miro con la más profunda simpatía a los que se dedican a la avicultura en Costa Rica, porque comprendo la magnitud de su esfuerzo y lo mucho que están haciendo por el desarrollo de una de las industrias que con el tiempo y ese entusiasmo no disminuye, llegará a ser una de las industrias capitales del país.

Ruego, pues, a los interesados que acepten benévolutamente mis decisiones y que excusen los errores en que pueda haber incurrido.

Antes de hacer la lista de los premios adjudicados, voy a permitirme hacer algunas consideraciones que acaso puedan ser de alguna utilidad para las próximas exposiciones que yo espero hayan de seguirse celebrando anualmente, tanto para estímulo de los criadores como para fines

educativos que son de utilidad a todos en un país donde la avicultura tiene tan grandes y prácticas posibilidades.

CONDICIÓN Y APARIENCIA

Con la honrosa excepción de las contenidas en tres o cuatro de las jaulas de exhibición, todas las demás se presentaron sin preparación alguna y en la mayoría de los casos, según me lo dijeron, fueron las aves transportadas del patio donde habitualmente viven a la jaula de exposición. Las gallinas para ser presentadas en exposiciones, deben ser preparadas convenientemente a fin de que lleguen en su mejor traje y apariencia a los ojos del gran público; llevarlas rústicas y sin preparación ni "training" al salón de exposición es un error tan grave como el que cometería un caballero en presentarse en su traje de faenas del campo a un baile de rigurosa etiqueta.

En los Estados Unidos y supongo que en otros países también, las gallinas se pre-

paran con tres meses de anticipación para las exposiciones. Después de hacer cuidadosamente la selección de las aves que hayan de ser exhibidas, se retiran de los parques y patios y se colocan en jaulas de igual tamaño a las jaulas oficiales de exhibición. Luego se someten a un régimen alimenticio que consiste en una comida diaria por la tarde y se procura conservar las aves en el peso que corresponde a su clase. Las aves, además se educan cuidadosamente, a vivir satisfechas en la jaula, a no asustarse cuando se acercan extraños o cuando las toman en sus manos para examinarlas; y se les enseña especialmente a tener una bonita "pose" a fin de que luzcan ventajosamente. Todas las aves de exhibición son lavadas cuidadosamente en agua tibia y con jabón suave a base de aceite de olivas; y a las aves de plumaje blanco se les da una pequeña cantidad de azul de lavandería a fin de que el blanco destaque más nítido aún. El brillo de la pluma se estimula dando a las aves granos de linaza o semillas de girasol. Cuando se trata de aves de color amarillo o leonado se les da carbonato de hierro y esto aumenta la fuerza y firmeza de estos colores que generalmente son débiles y especialmente en países tropicales como el nuestro. Para que las orejillas o "copales" de las aves que han de tenerlos blancos queden libres de manchas sanguíneas o lívidas se mantienen las aves por un tiempo en lugares oscuros y luego se lavan las orejillas con leche y se frotan con óxido de zinc.

Las piernas deben ser también cuidadosamente lavadas y aceitadas una vez por semana con aceite de olivas o alguno similar. En fin son muchísimos los detalles que requiere la presentación de las aves para una exposición y de ninguno de ellos parece haberse preocupado grandemente la mayoría de los expositores. Esos preparativos influyen, sin embargo, grandemente en las decisiones de los jueces y es de esperar que nuestros entusiastas avicultores se preparen para hacer una bella presentación en la exposición que ha de celebrarse en la última semana de Febrero en el Campo Ayala de Cartago.

Modesto Martínez

CONTINUARA

VIDA SOCIAL

Tuvimos el placer de saludar a nuestro apreciable amigo don Filadelfo Granados Casasola, quien vino a Cartago a visitar a su familia. Ayer siguió para Limón de donde regresará en breve para llevar a los suyos a temperar a aquel puerto

Se encuentran en Orosi visitando la señora doña Leonor Pacheco de Ortiz y Stas. Claudia Ortiz Pacheco, Flora Volio S., Rosa María Volio y Nina Masís. Les deseamos felices días en su temporada.

Para Panamá siguieron hoy los señores Carlos Bonilla V. y Luis J. Nossa. Les deseamos venturoso viaje y pronto regreso.

SASTREIA de ERNESTO FEOLÍ

Serie B. Sorteo 35

Favorecido No. 59

Claudio Calderón

Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía.

Se hacen vestidos a plazos

SASTRERIA "LA MODA"

ALFREDO GUZMAN E HIJOS

Serie C. Sorteo No. 49 Favorecido el No. 69

que pertenece a Eduardo Cordero A.

Serie CARTAGO-Sorteo No. 22

Favorecido el No. 84 que pertenece a

Humberto Salas R.

Estos sorteos fueron hechos en la Agencia de Policía

D. P. MANDAS

Acaba de recibir y vende a precios bajos:

Cemento Alsen

Hierro para techos

Tubos de cañería de media pulgada

y accesorios.

Alambre para Cercas

Alambre para Gallineros

GOFIO

Es maíz y maíz es vitaminas, hierro, cal, magnesio etc.

Tómelo según las instituciones que lleva cada paquete y pesese un mes después.

RAF. MARTINEZ MARTINEZ

C. ML. FERNANDEZ

DENTISTA

LIMON C. R.

Apartado 244 - Teléfono 14

Puentes removibles por el sistema "O Kers"

Puentes Fijos.

Puentes fijos - Casos por el sistema VNLAY Dentaduras de Oro. Aluminio y Caucho. — Trabajos en Porcelana

DESPACHA: DE 8 A 11 A. M.; Y DE 2 A 5 P. M.

Definitivamente se ha fijado el mes de febrero entrante para la inauguración

DE LA

EXPOSICION GANADERA En el Campo Ayala de Cartago

Esta exposición está organizada por el Departamento Nacional de Agricultura

Pida informes y concurra a esta gran exposición que será la primera en su género hasta hoy celebrada en Costa Rica

Lea EL DEBATE